



CAPITANES

Silencio bancario

A los banqueros se les juntó el trabajo, pues no solo traen atravesado el tema de los mayores estándares y requerimientos en materia de lavado de dinero, por las acusaciones del Departamento del Tesoro de Estados Unidos.

En el Paquete Económico para 2026, la Secretaría de Hacienda, cuyo titular es **Édgar Amador**, destapó varios ajustes que cambiarán la operación de las instituciones bancarias el próximo año.

Aunque el más sonado es el relacionado con las aportaciones al Fondo Bancario de Protección al Ahorro (Fobaproa), pues a partir de 2026 ya no serán deducibles las tres cuartas partes de las cuotas pagadas al IPAB, hay otros puntos que también representarán un cambio.

Uno e ellos es la aplicación de la deducción de créditos incobrables para instituciones de crédito.

Hacienda plantea que se homologará el tratamiento de la deducción de créditos incobrables aplicable a las instituciones de crédito con el resto de los contribuyentes, eliminando así el régimen especial establecido en el artículo 27 de la Ley del Impuesto sobre la Renta (LISR).

Además, por estos días la Presidenta de México Claudia Sheinbaum les sacó otro trapito al sol, al afirmar que si CoDi, la herramienta de Banxico para impulsar los pagos y cobros digitales, no ha despegado en el País, es porque no les genera ingresos a los bancos.

Hasta el momento, la Asociación de Bancos de México (ABM), que lleva **Emilio Romano** ha guardado silencio.



¿Renegociación del T-MEC?

Cada vez más voces consideran que la próxima revisión del Tratado México, Estados Unidos y Canadá, prevista para el próximo año, pueda convertirse en una renegociación del acuerdo comercial.

Esto no resultará sencillo para Estados Unidos.

Ello debido que plantear nuevo tratado, como ocurrió en su momento con el anterior TLCAN, requiere que el Ejecutivo de Estados Unidos obtenga una autorización con objetivos espe-

cíficos llamada Trade Promotion Authority. Con ello, podría negociar el nuevo acuerdo sin injerencia del Legislativo.

Con dicha autorización se redirigen los poderes sobre la regulación comercial del Congreso al Ejecutivo.

Pero según el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), que dirige **Valeria Moy**, los intereses de congresistas en los comités relevantes (Medios y Arbitrios en la Cámara de Representantes y Finanzas en el Senado) no son necesariamente los mismos que los de la Casa Blanca cuan-

do se trata de responder a su base electoral.

Es decir, puede haber diferencias entre los congresistas y el Ejecutivo al momento de aprobar los objetivos concretos de una negociación.

Hasta ahora, el proceso de consultas sobre el T-MEC que anunció la Secretaría de Economía, que lleva **Marcelo Ebrard**, van dirigidas a una revisión del pacto comercial.

Créditos con IA

Las tienditas de la esquina han adquirido tal relevancia que ya representan el 15 por ciento del PIB nacional.

Por ello, Propaga, capitaneada por **Michael Seidl**, ofrecerá créditos a los dueños de estos negocios mediante el uso de IA.

Aunque la empresa co-



menzó a operar en 2022, a la fecha ya cuenta con una cartera de 15 de mil tiendas de abarrotes. Su meta es llegar a 500 mil para 2027.

El negocio se basa en un algoritmo que analiza el historial de compra de los micronegocios y emplea un modelo de análisis de riesgo con IA, lo que le permite financiar las operaciones.

En 2024, las ventas to-

tales de tiendas minoristas en México fueron de aproximadamente 1.6 billones de pesos, lo que representó un crecimiento anual del 7.1 por ciento respecto a 2023, de acuerdo con la Asociación Nacional de Tiendas Departamentales.

La empresa tiene operaciones en la Ciudad de México, pero busca expandirse a otras ciudades del País y de América Latina.

capitanes@reforma.com



RODRIGO GONZÁLEZ...

Es el CEO de Nova Solution Systems, compañía mexicana de servicios de modernización digital para el sector financiero que ya cumplió nueve años de operación, ha invertido 7 millones de dólares en los últimos años y creó una unidad especializada en Inteligencia Artificial Generativa (GenAI), respaldada por alianzas con Nvidia, Google, Amazon, Microsoft, Databricks y H2O.ai.

PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

3

22/09/2025

OPINIÓN



**CÁMARA DE
DIPUTADOS**
LXVI LEGISLATURA
SOBERANÍA Y JUSTICIA SOCIAL